

Bien que les Françaises (parmi les dernières en Europe et même au delà) aient obtenu le [droit de vote et l'éligibilité](#)

(même si des femmes avaient déjà été secrétaires d'Etat pendant le Front populaire de 1936 ou même élues pendant la brève période de la Commune de Paris en 1871), grâce à l'ordonnance du 21 avril 1944, il faudra attendre 30 ans avant qu'une femme se présente à l'élection présidentielle. Depuis, elles sont une douzaine à briguer ou avoir brigué la plus haute fonction de la République.

Avec sa candidature à l'élection présidentielle de 1974, Arlette Laguiller a été la première femme à se présenter à la présidence, seule face à 11 hommes. Avec 2,33% des suffrages exprimés, elle se retrouve en 5ème position.

La voie ouverte en 1974, elles sont donc 3 (sur 10 candidats) à briguer la plus haute fonction de la République en 1981 : Arlette Laguiller (2,30%) - Lutte ouvrière (extrême gauche), Marie-France Garaud - divers droite (1,33%) , et Huguette Bouchardeau - Parti socialiste unifié (1,10%).

Cependant, en 1988, Arlette Laguiller n'est à nouveau plus que la seule femme candidate, alors que 8 candidats hommes se présentent. Elle récoltera 1,99% des suffrages.

Toujours 9 candidats en 1995, parmi lesquels 2 candidates. Outre l'indéracinable Arlette Laguiller qui récupère 5,30% des voix, l'écologiste Dominique Voynet est créditée d'un score de 3,32%.

L'élection de 2002 bat les records en nombre de candidats, puisqu'on compte 16 prétendants à la présidence. Dont 4 femmes : Christine Boutin - Forum des républicains sociaux, droite chrétienne (1,19%), Corinne Lepage - écologiste du centre (1,88%), Christiane Taubira - Radicaux de gauche(2,32%) et toujours Arlette Laguiller (5,72%).

La dernière élection présidentielle de 2007 a connu la plus grande proportion de candidates de l'histoire de la Vème République : 4 femmes sur 12 candidats ont brigué la présidence, soit un tiers. Pour sa dernière participation, Arlette Laguiller reçoit 1,33% des voix, derrière Dominique Voynet (1,57%), Marie-George Buffet - Parti communiste (1,93%), et Ségolène Royal - Parti socialiste (25,87%). Cette dernière est la première femme à parvenir au second tour d'une élection présidentielle, battue finalement avec le score honorable de 46,94% des voix exprimées.

Pour l'élection présidentielle à venir du printemps 2012, sur tous les candidats s'étant officiellement déclarés, on compte déjà 5 femmes, susceptibles de pouvoir franchir les conditions nécessaires pour participer au scrutin. Ces candidates sont Nathalie Arthaud (Lutte Ouvrière – extrême gauche), Eva Joly (Europe Ecologie Les Verts – gauche écologiste), Corinne Lepage (Cap 21 – écologistes indépendants), Christine Boutin (Parti Chrétien-Démocrate – droite), et Marine Le Pen (Front National – extrême droite), soit l'ensemble du spectre politique français.

Source : [Tv5Monde](#)